



## 100 Jahre Preisrichtervereinigung Westfalen – Lippe

Die heutige Preisrichtervereinigung Westfalen – Lippe wurde am 23. Juli 1911 in Dortmund beim Preisrichterkollegen und Gastwirt Carl Pfeiffer gegründet. Es waren die Kollegen Karl Marpmann, Pelkum; Wilhelm Müller, Unna; Fritz Benninghoff, Sölde; Wilhelm Hellwig, Unna; Heinrich Meyer, Dortmund; Heinrich Winkelsträter, Schwelm, Carl vom Hedt, Hagen – Haspe; Carl Kayser, Witten; Carl Pfeiffer, Dortmund; Christian Brato, Wanne; Fritz Klinkmann, Schwerte; Carl Storch, Altena; Friedrich Fitz, Hörde; G. Grewe, Herdecke; W. Adrian, Schwerte; Gustav Berges, Hagen; G. Montabon, Buer; Ew. Wupper, Witten; C. Dornenwerth, Grüne bei Iserlohn und Ew. Gößling, Grundschöttel die an der Gründungsversammlung teilnahmen um die Vereinigung der Preisrichter für Westfalen und Lippe zu gründen.

In dieser Gründungsversammlung wurde folgender Vorstand gewählt: 1. Vorsitzender: Karl Marpmann, 2. Vorsitzender: Wilhelm Müller, 1. Schriftführer: Fritz Benninghoff, 2. Schriftführer: Wilhelm Hellwig, Kassierer: Heinrich Meyer. Die Prüfungskommission bestand aus den Kollegen Marpmann, Müller und Hellwig. Im Jahre 1913 wurde beschlossen, dem Zusammenschluß aller Preisrichter in Deutschland beizutreten. Im Jahre 1921 wurden die ersten Preisrichterinnen für Erzeugnisse in die Preisrichtervereinigung aufgenommen. Mit Fr. Wellershaus, Fr. Lauf und Frau Rinke nahm die Fellverwertung in Westfalen einen Aufschwung.

Die erste Preisrichtervereinigungsschau wurde im Jahre 1924 in Iserlohn durchgeführt. Auch zu ihren Jubiläen im Jahre 1961 und 1986 wurden Preisrichterschauen jeweils in Oeventrop durchgeführt. Hier bewiesen die Mitglieder das sie nicht nur Preisrichter sondern auch aktive Kaninchenzüchter sind.

Am 11. März 1934 wurden dann die Gruppen Dortmund, Hagen, Hamm und Gelsenkirchen (heute Wanne) gegründet. Diese einzelnen Gruppen wurden daraufhin gegründet, weil die Preisrichtervereinigung mit 57 Preisrichtern und 26 Hilfsrichtern so mitgliederstark geworden war, dass eine übersichtliche Schulung nicht mehr gewährleistet war. Hinzu kam später für kurze Zeit die heute nicht mehr existierende Gruppe Altena; sie wurde 1937 „aus Zweckmäßigkeitsgründen“ der Gruppe Hagen angeschlossen. Im Jahre 1950 erfolgte dann die Gründung der Gruppe Bielefeld und 1962 die der Gruppe Rheine.

Nicht unerwähnt möchte ich die Vorsitzenden lassen, die unsere Preisrichtervereinigung in all diesen Jahren mitgeprägt und einen wesentlichen Beitrag zum Wohle und Förderung der Deutschen Rassekaninchenzucht geleistet haben. Ein Pionier nach dem Ende des zweiten Weltkrieges war Friedrich Blank. Er war maßgeblich an dem Neuanfang nach den schweren Jahren des Krieges beteiligt und hat die Preisrichtervereinigung nach dem Krieg geprägt. Aber auch Heinz Bode, Heinz Westermann und Walter Hornung waren maßgeblich an der

positiven Entwicklung unserer Preisrichtervereinigung beteiligt. Ein weiterer Förderer unseres Hobbys darf an dieser Stelle nicht unerwähnt bleiben. Die Rede ist von unserem Zuchtfreund Heinz Posthoff, der vor allem im ZDRK, DPV und in unserem Landesverband viel ehrenamtliche Arbeit geleistet hat, und die Rassekaninchenzucht zu einem sehr großen Teil prägte. All seine ehrenamtlichen Arbeiten hier aufzuführen, würde den Rahmen sprengen.

Ein wichtiges Kriterium in unserer jährlichen Schulungsarbeit ist und bleibt die Schulung und Weiterbildung unserer Kolleginnen und Kollegen. Eine im DPV bis zum heutigen Tage einzigartigen Schulungsarbeit ist der seit 1994 auf Initiative unseres damaligen Schulungsleiters Walter Hornung herausgegebene Schulungsbrief unserer Preisrichtervereinigung. In dieser Broschüre werden die jährlichen Änderungen zusammengefasst und im Anschluss für jedes Mitglied zur Verfügung gestellt. Somit bildet dieser Schulungsbrief in all den Jahren ein informatives Nachschlagewerk und ist aus unserer Schulungsarbeit nicht mehr wegzudenken. Besonders erwähnen möchte ich die Arbeit der 6 Preisrichtergruppen, dieses sind Bielefeld, Dortmund, Hagen, Hamm, Rheine und Wanne, die an der Basis die Hauptschulungsarbeit übernehmen.

Neben dem Landesverband Westfalen, war auch die Preisrichtervereinigung bis zum heutigen Tage vier Mal Gastgeber der DPV Tagung, die sich ja traditionell an die ZDRK – Tagung anschließt. Dieses waren 1969 in Lüdenscheid, 1976 in Hemer, 1984 in Münster und 1993 in Attendorn. An dieser Stelle möchte ich die gute Zusammenarbeit mit dem DPV einmal besonders hervorheben. In allen Belangen war der Deutsche Preisrichter Verband immer ein verlässlicher Partner. Aber auch die westfälischen Kollegen haben sich immer wieder im Dienste der Rassekaninchenzucht im DPV zur Verfügung gestellt. So war Heinz Posthoff von 1974 bis 1993 stellvertretender DPV – Vorsitzender, und aktuell Uwe Feuerer seit 2011 Schriftführer des DPV.

Viele Jahre war die Preisrichtervereinigung Westfalen – Lippe eine der mitgliederstärksten Vereinigungen innerhalb des Deutschen Preisrichter Verbandes. Doch müssen auch wir in den letzten Jahren einen Mitgliederrückgang verzeichnen. So verlassen einige Kolleginnen und Kollegen aus Altersgründen die Preisrichtergruppen, oder scheiden durch Tod aus unserer Vereinigung aus. Deshalb ist es unser aller Bestreben, in der Zukunft auch weiterhin engagierte Züchter für unsere Arbeit zu finden.

Auch der Landesverband Westfälischer Rassekaninchenzüchter und die Preisrichtervereinigung Westfalen – Lippe haben immer ein gutes Miteinander gepflegt. Hier möchte ich unserem Landesverbandsvorsitzenden Rainer Schwarzelmüller einen besonderen Dank für die immer gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit aussprechen.

Mit dem 100 jährigen Bestehen verbinden wir am 17. + 18. September dieses Jahres eine Jubiläumsschau, mit der wir dieses Ereignis besonders herausstellen möchten, und wir uns als Züchter einer großen Gemeinschaft innerhalb des ZDRK und DPV präsentieren. Die Jubiläumsschau findet in der Schützenhalle in Menden – Böisperde, Bahnhofstraße in Böisperde 7, 58708 Menden – Böisperde statt.

Einen besonderen Dank richte ich an alle Mitglieder für ihren ehrenamtlichen Einsatz im Dienste unserer Deutschen Rassekaninchenzucht.

Vorsitzende der Preisrichtervereinigung seit 1911:

1911 bis 1923 Karl Marpmann

1923 bis 1927 Wilhelm Müller

1927 bis 1946 Fritz Benninghoff

1946 bis 1949 Hr. Backhaus

1949 bis 1968 Friedrich Blanck

1968 bis 1983 Heinz Bode

1983 bis 1995 Heinz Westermann

1995 bis 2005 Walter Hornung

2005 bis heute Uwe Feuerer

Der aktuelle Vorstand im Jubiläumsjahr 2011 setzt sich wie folgt zusammen:

Ehrevorsitzender: Heinz Westermann

1. Vorsitzender: Uwe Feuerer

2. Vorsitzender: Wolfgang Linnert

Schulungsleiter: Herbert Schwarzmüller

Schriftführer: Michael Meise

Kassierer: Gero Schultz

Vorsitzende der Preisrichtergruppen:

Bielefeld: Wolfgang Linnert

Dortmund: Walter Hornung

Hagen: Uwe Feuerer

Hamm: Michael Meise

Rheine: Heinz Rottmann

Wanne: Thomas Rieswick